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No dia 27 de março de 2023, às 10h30, foi realizada mais uma reunião do 

Conselho da SBF de forma remota, através do sistema “zoom” de vídeo 

conferência, presidida pela Presidente, Profa Débora Peres Menezes. Estavam 

presentes os Conselheiros, Adalberto Fazzio, Marcos Pimenta, Andrea Latgé, 

Anderson Gomes, Luis Carlos Crispino, Thereza Paiva, Rogério Rosenfeld, 

Cristiano de Mattos, Carolina Brito, Paulo Artaxo e Andréia Guerra. Estavam 

também presentes os membros da Diretoria Profa. Katemari Rosa, Secretária 

para Assuntos de Ensino e o Prof. Rodrigo Capaz, Vice-Presidente. A reunião 

foi realizada em 2 etapas: a 1ª parte, com pauta única, homologação de 

candidaturas a cargos no Conselho, na Diretoria e nas Comissões de Área, 

terminou às 10h30 e todos os candidatos que se apresentaram até o dia 24 de 

março, de acordo com as regras eleitorais descritas no 2º comunicado das 

eleições de 2023 (https://sbfisica.org.br/v1/sbf/2o-comunicado-eleicoes-para-

diretoria-conselho-e-comissoes-de-area-da-sbf/),  foram aprovados e os 

conselheiros e conselheiras fizeram algumas indicações de nomes para as 

comissões de área que não o haviam feito. Em seguida a Presidente inicia a 2ª 

parte da reunião que teve a seguinte pauta aprovada pelos presentes: 1) 

Atividades do GT-Ano Internacional da Ciência e Tecnologias Quânticas (2025) 

(a pedido do Prof. Olival Freire); 2)  Solicitação de criação da Comissão de Área 

Ciência e Tecnologias de Informação Quântica; 3)  International Young 

Physicists’ Tournament - adendo ao regimento da OBF; 4)  Revisão do regimento 

do MNPEF. Informes: I)  Comitê de Ética - recomendações com relação a uma 

https://sbfisica.org.br/v1/sbf/2o-comunicado-eleicoes-para-diretoria-conselho-e-comissoes-de-area-da-sbf/
https://sbfisica.org.br/v1/sbf/2o-comunicado-eleicoes-para-diretoria-conselho-e-comissoes-de-area-da-sbf/
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denúncia formalizada II) Desligamento da Presidente para assumir cargo no 

CNPq. A Presidente passa para o item 1) da pauta, Atividades do GT-Ano 

Internacional da Ciência e Tecnologias Quânticas  e informa que o Prof. Olival 

Freire entrará na reunião para dar algumas informações sobre as atividades 

recentes do GT. Com o Prof. Olival Freire teve que atrasar a sua apresentação, 

a Presidente passa para o item 2) da pauta, Solicitação de criação da Comissão 

de Área Ciência e Tecnologias de Informação Quântica. A Presidente informa 

que um grupo de pessoas escreveu para a Diretoria da SBF solicitando a criação 

de uma nova comissão de área. Os conselheiros e Conselheiras discutem sobre 

o assunto em especial e sobre as comissões de área de maneira geral, sua 

formação e regimentos. Após essa discussão fica decidida a criação de um GT 

formado pelos Conselheiros Cristiano de Mattos e Rogério Rosenfeld e pela 

Conselheira Thereza Paiva que deverá trazer uma proposta, dentro de 30 a 40 

dias, revendo as normas para criação de novas comissões de área e 

padronização de regimentos. A proposta deverá ser apresentada na próxima 

reunião de Conselho. A Presidente retoma o item 1) de pauta e o Prof. Olival 

Freire entra na reunião e informa que a coordenação do GT passará para o Prof. 

Nelson Studart. O Prof. Olival Freire também solicita um espaço na página da 

SBF para divulgação das atividades do GT. Em seguida a Presidente passa para 

o item 3) de pauta,  International Young  Physicists’ Tournament - adendo ao 

regimento da OBF e pede ao Prof. Rodrigo Capaz que relate. O Prof. explica que 

o torneio será inserido no regimento da OBF como uma das atribuições da 

coordenação. Alguns Conselheiros sugerem que se acrescente uma cláusula a 

este adendo estipulando que a SBF não tenha nenhuma responsabilidade 

financeira na organização do torneio. A proposta é colocada em votação e as 

inclusões no regimento da SBF são aprovadas por unanimidade. Em seguida a 

Presidente segue para o item 4) de pauta, Revisão do Regimento do MNPEF, e 

pede à Conselheira Andréia Guerra que relate. A Conselheira informa que alguns 

itens que o Conselho da SBF pediu para serem incluídos no regimento do 

MNPEF não o foram. Ela descreve estes itens e fica decidido que eles serão 

repassados aos Conselheiros e Conselheiras por email,  para aprovação,  e em 

seguida enviados à CPG do MNPEF para que sejam incluídos no regimento.   A 

Presidente passa aos informes. 1º informe: a Presidente comunica ao Conselho 

que houve uma denúncia feita à Comissão de Ética que elaborou um relatório. 
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Após consulta aos advogados da SBF, que indicaram algumas alterações 

necessárias no texto, o relatório voltou para a Comissão para que esta o redija 

novamente para ser apresentado ao Conselho.   2º informe: a Presidente 

comunica ao Conselho que deixará a Presidência da SBF, no dia 3 de abril, 

porque assumirá um novo cargo junto ao CNPq. Sem mais itens a serem 

discutidos, a reunião é encerrada às 12h40. 

 

 

 

________________________________________ 

Débora Peres Menezes 

Presidente 

Sociedade Brasileira de Física 

 

 

 

_________________________________________ 

Maria Beatriz da Costa Santos 

Secretária da reunião    


